



MINISTÈRE DE LA CULTURE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 16/08/2023

HOMMAGE DE RIMA ABDUL MALAK À GÉRARD LECLERC

Journaliste rigoureux, passionné par la vie politique et les joutes d'idées, Gérard Leclerc nous a quittés.

Jeune bachelier curieux, cherchant déjà à décrypter le monde qui l'entoure, Gérard Leclerc se lance dans des études d'histoire qui donneront, toute sa carrière durant, une profondeur et une grande rigueur à ses analyses. Diplômé de l'université Paris I, il complète sa formation par une année de sciences politiques avant de commencer au *Monde* sa carrière de journaliste. Là, comme dans chacune des rédactions dont il fera partie, Gérard Leclerc se rend vite indispensable. Ce qui devait être un stage dure trois ans, durant lesquels il se forme à son métier, apprend à faire des recherches poussées puis à en restituer le fruit auprès du lectorat.

En 1978, pourtant, Gérard Leclerc quitte la presse écrite pour la radio. Il rejoint le service économique d'Europe 1 et en gravit progressivement les échelons, puis prend la tête du service économique de la radio RMC, puis d'Antenne 2. Si c'est comme journaliste économique qu'il fait ses premières armes, la profession et le grand public reconnaissent rapidement sa curiosité, sa qualité de commentateur politique et son goût du débat d'idées que l'on retrouve dans ses différents ouvrages, de la *Guerre des deux roses* à ses entretiens avec Jean-Louis Borloo ou Claude Bartolone. Pendant plus de vingt années passées à France Télévisions, il est donc tour à tour éditorialiste, reporter de guerre, grand reporter, présentateur et devient bientôt une figure familière pour les téléspectateurs, qui apprécient ses analyses qui font date et ses interviews qui font mouche.

Par sa force de travail et par la qualité de ses analyses, Gérard Leclerc impressionne. Il est alors nommé rédacteur en chef de l'émission *Télématin* puis directeur adjoint de la rédaction de France 2 avant de prendre en 2009 la présidence de La Chaîne Parlementaire (LCP) - Assemblée nationale. Dans chacune de ses missions, le journaliste brillant se révèle vite être aussi un excellent chef d'équipe : un homme qui met son humanisme en pratique et garde de ses années de rugby le goût du collectif heureux, des collaborations fécondes et de l'entraide. En 2017, enfin, il rejoint la chaîne CNEWS comme éditorialiste au sein de l'émission *L'heure des pros*.

Journaliste populaire, cher au cœur des Français dont il a accompagné le quotidien pendant des années, Gérard Leclerc incarnait le pluralisme, la passion de la précision et le goût du débat d'idées.

J'adresse à son épouse, Julie, à ses enfants, à Julien Clerc son demi-frère et à ses proches mes plus sincères condoléances.

Contact presse

Ministère de la Culture

Délégation à l'information et à la communication

Tél : 01 40 15 83 31

Mél : service-presse@culture.gouv.fr

www.culture.gouv.fr